
长城竞选新世界七大奇迹 评委张永和认为此评比学术性不高
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https://www.100test.com/kao_ti2020/614/2021_2022__E9_95_BF_

E5_9F_8E_E7_AB_9E_E9_c57_614282.htm 中新网1月4日电 据《

北京青年报》报道，针对总部设在瑞士的一个国际文化保护

组织---"新世界七大奇迹"基金会，正面向全球征集选票，重

新评选"世界七大奇迹"一事，作为7位参选评委中唯一一位中

国建筑师，美国麻省理工学院建筑系主任张永和认为这个评

选没有太高学术性，只是民间性质的活动。 作为评委，张永

和从基金会提供候选建筑中挑选了21个，他本人是在去年12

月24日将选择结果寄出的。但他认为评选的标准也有一定局

限性，"因为一个国家只能选择一个有代表性的、知名度高的

建筑。可像中国、印度、法国等至少五六个国家有很多优秀

的建筑，因此很难做出取舍。"张说，基金会方面除了给他打

过电话外，主要通过邮件寄送评选相关的资料。据张说，基

金会负责人伯纳德韦伯的外祖父瑞士建筑师勒布西埃被认为

是现代建筑史上的著名人物。张永和认为，基金会此举是为

了提高这些建筑的知名度，呼吁公众关注这些建筑目前的情

况。 其实早在2002年瑞士这家基金会就进行过一次评选，当

时不少网友在论坛上发帖子号召大家都去一个"新世界七大奇

迹"基金会的评选网站上投票，而发布于2003年的有关长城高

票入选"新世界七大奇迹"的报道也有不少，以至于中国长城

协会的工作人员诧异地问记者，之前不是评过了嘛，怎么又

评了一次？张永和也表示，他也不太清楚该基金会为什么又

要搞这个评选活动，也不知道到底何时公布最终的结果。 长

城协会的一位负责人表示，他们目前还没有收到该基金会的



相关通知，但他们已从其他渠道获知了这个消息。这位负责

人说，他们当然希望长城能最终获选为新七大奇迹之一，因

为这将有助于长城保护公益性的推广和长城文化的宣传。联

合国教科文组织中国代表处负责文化的一位工作人员表示，

他个人并没有听说过这件事。 目前，"新七大奇迹"基金会的

投票网站www.n7w.com为评选开通了3条投票电话，也可以在

网上投票。网站首页上说，"新世界七大奇迹"的评选结果的

揭晓将通过电视在2007年1月1日向全世界做现场直播。(1
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